



► En La Moneda quieren intentar mostrar una señal de transparencia y así evitar que se abran nuevos flancos críticos respecto de su gestión.

La Moneda le pide a la Contraloría encargarse del sumario contra Monsalve

Si bien en un momento se pensó en la subsecretaria Francisca Perales (Subdere) y luego en Suina Chahuán (Minería), el gobierno de Boric finalmente optó por intentar entregar una señal de transparencia y dejar en manos del ente contralor la investigación administrativa contra el médico socialista.

David Tralma

Este miércoles en la tarde, el gobierno del Presidente Gabriel Boric levantó una solicitud formal a la Contraloría General de la República para que sea el organismo el que se encargue del sumario administrativo contra el exsubsecretario Manuel Monsalve.

Se trató de una decisión no exenta de complicaciones, donde finalmente en el Ejecutivo primó la idea de entregar una señal de "transparencia" y dejar la investigación en manos de una entidad que sea autónoma al gobierno.

El organismo hoy es liderado de forma

subrogante por Dorothy Pérez, cuyo nombre fue enviado hace unas semanas al Senado, por parte del gobierno de Boric, para que sea ratificado en el cargo que hoy ostenta.

De aceptar el encargo del Ejecutivo, el órgano fiscalizador tendrá que indagar cómo fue el proceder interno de la Subsecretaría del Interior con el caso Monsalve, autoridad que abandonó el gobierno la semana pasada luego de que se conociera una denuncia por violación, presentada por una asesora de su gabinete.

El diseño, sin embargo, se enredó y La Moneda previamente barajó otras opciones.

En primera instancia, dentro del gobier-

no designaron como "fiscal" a cargo de la investigación sumaria a la subsecretaria de Desarrollo Regional (Subdere), Francisca Perales (FA). Esa alternativa, sin embargo, se desechó, ya que Perales encabeza una de las subsecretarías que dependen del Ministerio del Interior de Carolina Tohá (PPD). Es decir, conoce a parte de los funcionarios de la Subsecretaría del Interior que lideró Monsalve por casi mil días, con quienes tendría que tomar contacto para la investigación.

Por ello, este mismo miércoles se optó por llevar el control del caso fuera de Interior.

Allí surgió el nombre de la subsecretaria de Minería, Suina Chahuán (independiente), exjefa de gabinete del ministro de Economía, Nicolás Grau.

Chahuán es abogada de la Universidad de Chile y llegó a Minería en el anterior cambio de gabinete, el pasado 16 de agosto de 2023.

No obstante, en La Moneda quieren inten-

tar mostrar una señal de transparencia y así evitar que se abran nuevos flancos críticos respecto a que sea uno de los subordinados del Presidente Boric quien encabece la investigación contra Monsalve.

La solicitud a la Contraloría la realizó el nuevo subsecretario del Interior, el abogado Luis Cordero, quien llegó a liderar la repartición el pasado jueves. Desde ese momento, el experto en derecho administrativo ha debido enfrentar agitados días en Palacio.

En el marco de su gestión, el extitular de Justicia ha visto las renunciaciones de, al menos, cinco de los asesores de Interior, entre ellos la exministra de la Segpres, Ana Lya Uriarte, o el otrora jefe directo de la denunciante, Gustavo Herrera.

El proceso de investigación sumaria contempla un periodo de 20 días hábiles de trabajo, con la opción de una prórroga, es decir, los resultados de dicho sumario podrían entregarse a mediados de noviembre. ●